

aide financière et d'une aide en nature peut permettre d'élargir la base de la participation du Commonwealth, et d'appuyer ainsi les mesures prises par ce dernier.

Il est par ailleurs important de souligner le lien entre la promotion de l'enseignement et de la formation professionnelle des Noirs sud-africains et les efforts déployés pour favoriser le changement. La formation à l'étranger est orientée vers les besoins de l'Afrique du Sud et des personnes exilées. L'appui fourni grâce à la formation aux personnes travaillant pour des organisations communautaires, des groupes professionnels et des syndicats accroît la capacité des Noirs de faire des pressions internes en faveur d'un changement.

Le Canada a mis en place d'autres programmes, dont un important fonds destiné à promouvoir entre les Sud-Africains le dialogue à propos d'un avenir non racial, et un programme pour contrecarrer la propagande et la censure sud-africaines.

Nous sommes tous engagés dans cette lutte et nous le demeurerons, Nous continuerons à accorder des fonds, à mettre en oeuvre des programmes, à faire pression et à apporter notre aide. Nous comprenons l'importance du leadership que le Canada exerce à l'égard de toutes ces questions et notre gouvernement est honoré de travailler en étroite collaboration avec Ted Scott, Lord Chitnis et avec vous tous.